

Seit 2002 verleiht der Freundeskreis den „Sozialpreis“ an Schüler für besonderes soziales Engagement. 2010 zeichnete der Freundeskreis Paul Hubrich mit dem Sozialpreis für das Projekt „PMHG für Kenia“ aus, das er für eine bessere Schulbildung in Kenia initiierte.

Die Schülermitverwaltung (SMV) ist fester Bestandteil im Schulalltag, deren Arbeit der Verein unterstützt. Er sponserte z. B. die Möbel oder die jährliche Tagung, bei der die neu gewählten Schülervertreter ihr Jahresprogramm festlegen.

Schulausflüge gehören in jeder Klasse dazu. Sie stärken den Klassenverband. Gerade in den höheren Klassen geht es dabei auch ins Ausland. Beispielsweise um die Sprache im Alltag zu erleben.

Finanziell schwächer gestellte Schüler können über den Klassenlehrer oder Vereinsvorstand unbürokratisch einen Zuschuss für Ausflüge und Schullandheimaufenthalte bekommen.

## Historie

Seit über 40 Jahren ist der Freundeskreis des PMHG aktiv und konnte seither zahlreiche Projekte unterstützen. Die Highlights und Schwerpunkte waren:

- 1970er Jahre: Audiovisuelle Grundausstattung, Aufbau Schulküche, Musik, Sport.
- 1980er Jahre: Musik, Sport, Naturwissenschaften, Ausbau Schulküche, Aufbau Computerausstattung.
- 1990er Jahre: Aktualisierung Computerausstattung, Naturwissenschaften, Technik, Ausstattung/Möblierung, Musik, Sport.
- 2000er Jahre: Musik, Sport, Naturwissenschaften, Technik, Schülermitverwaltung (SMV), Schulsanitätsdienst (SSD), Schlichter, Ausstattung/Möblierung, Anpassung Computertechnologie.



Freunde des Philipp-Matthäus-Hahn-Gymnasium e. V.  
Schimmelwiesenstraße 24  
70771 Leinfelden-Echterdingen

Freunde des  
Philipp-Matthäus-Hahn-Gymnasium e. V.

E-Mail: [vdf@pmhg.de](mailto:vdf@pmhg.de)  
[www.pmhg.de/schule/foerderverein.php](http://www.pmhg.de/schule/foerderverein.php)

**Bankverbindung:**  
Echterdinger Bank,  
IBAN: DE03 6006 2775 0003 2000 00  
BIC: GENODES1ECH  
Kontoinhaber:  
Freunde des Philipp-Matthäus-Hahn-Gymnasium e. V.



Übergabe Sozialpreis 2010



Schulsausflug nach Manosque



**1970 gründete eine Elterninitiative den Verein „Freunde des Philipp-Matthäus-Hahn-Gymnasium e. V.“, um allen Schülerinnen und Schülern über staatliche Etats hinaus eine vielfältige, bunte und zukunftsweisende Ausbildung zu bieten. Eine lebendige Schule trägt zur Bildung und Persönlichkeitsentwicklung bei.**

Der Verein sorgt für Bildungs- und Entfaltungsmöglichkeiten im Schulalltag und über den Stundenplan hinaus. Durch die Reduzierung der öffentlichen Mittel für das Schulwesen ist die Arbeit unseres Vereins wichtiger denn je. Wir unterstützen im sozialen Miteinander zahlreiche Engagements, Exkursionen und Schulveranstaltungen sowie wissenschaftliche, kulturelle und sportliche Angebote. Zudem hilft der Freundeskreis bei der Ausstattung mit optimalen Lehrmitteln. Diese Vielfalt kommt allen Schülern zugute, zugleich sollen soziale Unterschiede ausgeglichen werden – auch dies ist Aufgabe der Freunde des PMHG. So trägt der Verein auch über die Schulzeit hinaus zum Wir-Gefühl der Schulgemeinschaft bei.

## Musik

Schülerinnen und Schülern der Klassen 5 und 6 bietet das Philipp-Matthäus-Hahn-Gymnasium (PMHG) im Rahmen des Schwerpunktes Musik eine Streicherklasse an.

Hier erlernen die Schüler im Rahmen des Unterrichts ein Streichinstrument, das sie sich kostenlos ausleihen können. Im Rahmen des Schulkonzeptes „Fördern und Fordern“ bezahlte der Freundeskreis die Streichinstrumente. Auch die Kosten für die Streicherklasse können bezuschusst werden.

Ambitionierte Schülerinnen und Schüler können unabhängig von der Streicherklasse im Schulorchester musizieren und so ihre musikalischen Fähigkeiten erweitern und verfeinern. Der Förderverein schaffte hierfür verschiedene Instrumente an und bezuschusst die jährlichen Probezeiten.

## Naturwissenschaft, Technik und Fremdsprachen

Theorie und Praxis sollen sich in den Naturwissenschaften verbinden. Damit den Schülern das eigene Tun und Forschen ermöglicht werden kann, sorgte der Förderverein für ein Fernsehmikroskop, Prismenlupen, Video-Kameras und Experimentiersets der Brennstoffzellen-Technologie. Auch das CASSY-System für die Messdatenerfassung in Physik und zahlreiche Netbooks finanzierten wir.

Die Technik-AG begleitet mit Licht und Ton die meisten Schulveranstaltungen. Der Freundeskreis unterstützte die Technik-AG mit einem Lichtsteuerungs- und Tonmischpult, Scheinwerfern und Mikrofonen.

Um in der EDV auf der Höhe der Zeit zu sein, wurden seit 1981 PCs, Drucker und Internetanschlüsse mithilfe des Freundeskreises ständig erweitert. Auch ein Klassensatz von Laptops für den Fremdsprachen-Computerraum steht auf der Agenda des Freundeskreises.

## Sport ...

... wird auch am PMHG groß geschrieben, weshalb der Verein die zahlreichen AG's unterstützt. Beispielsweise mit Trikots für die Fußballmannschaft und die Turn-AG oder auch einer tragbaren Tonanlage für die Sporthalle.

## Soziales Engagement

Den Schulsanitätsdienst füllen Schülerinnen und Schüler als ehrenamtliche Helfer engagiert und mit viel Freude aus. Wir sponsern deren Ausbildungs-Freizeiten und statteten die jungen Sanitäter mit Funkgeräten und einem Notfallkoffer aus.



Chorfreizeit Kapfenburg



Streicherklasse Sommer 2009



Ausstattung Naturwissenschaften



Mischpult Technik AG



Turn AG Weihnachtsfeier 2009



Schulausflug